



TIRA Y ENCOGE

El Ing. José María Figueres rechazó una entrevista con Al Día argumentando que tenía otras obligaciones. Esta decisión la tomó cuatro días después de que condicionó su participación en un debate organizado por la revista Rumbo.

NO CONCEDE ENTREVISTA A AL DÍA

Figueres a capa y espada

Carlos ARGUEDAS / Al Día

El precandidato liberacionista José María Figueres está enfrentando, a capa y espada, el temporal que se le vino encima a 31 días de efectuarse la convención de Liberación Nacional.

Cuestionado por los otros aspirantes del partido durante un debate anoche en Canal 7, también respondió una serie de preguntas que hizo públicas el periodista y ex diputado Javier Solís. Figueres ha luchado por salir bien librado de los cuestionamientos.

La táctica consiste en responder algunos de esos cuestionamientos, al tiempo que aprovecha la oportunidad para hablar sobre los planes de un eventual gobierno suyo.

Figueres, en su carrera hacia el 6 de junio, rechazó conceder una entrevista al diario Al Día, al argumentar que tenía programadas otras actividades.

Esta decisión la tomó precisamente cuatro días después que condicionó su participación en un debate organizado por la revista Rumbo. Solicitó que entre los entrevistado-

res no estuvieran los periodistas Antonio Alexandre García, director de Canal 19 y Guillermo Fernández, director de Al Día.

Nada que ver

Figueres respondió en un campo pagado a 11 preguntas que presentó a la opinión pública el periodista y ex diputado Javier Solís Herrera, el pasado 25 de abril. Solís cuestionó a los precandidatos su posible vínculo con hechos al parecer anómalos, ocurridos en el país en los últimos años. Insistió que en política debe existir transparencia.

Figueres ante cada uno de los cuestionamientos, luego de una breve referencia a la participación suya o de sus empresas, alega que no tuvo nada que ver.

Sin embargo, el ex diputado Javier Solís aseguró que "la publicación de José María no responde a todas las preguntas ni a todo el contenido de cada pregunta". Agregó que al menos el hecho de responderlas "es una aceptación para debatir sobre los temas, y eso es importante para la democracia".

Aunque Figueres rechazó la en-

tervista con Al Día, —prevista para la próxima semana— argumentando que lo hace debido a otras obligaciones, versiones suministradas por allegados a su movimiento dijeron que en una reunión del comando de campaña se decidió que no era conveniente para el precandidato exponerse en una entrevista con este diario.

El lunes Figueres no participó en un debate organizado por la revista Rumbo, entre otras cosas porque allí estarían los periodistas Antonio Alexandre García, director de Canal 19 y Guillermo Fernández, director de Al Día.

El precandidato, en una carta que dirigió a la periodista Aixa Saborio, subdirectora de la revista Rumbo, manifestó que esos periodistas "han informado en forma unilateral y poco objetiva sobre el movimiento que dirijo y sobre mi persona".

Figueres y los otros precandidatos liberacionistas: Margarita Penón, Rolando Araya y José Miguel Corrales no pusieron condiciones para participar en el debate que Canal 7 celebró anoche, según afirmó la periodista Pilar Cisneros.

JAVIER SOLÍS

"José María no responde a todas las preguntas"

El ex diputado Javier Solís estimó que el precandidato liberacionista José María Figueres no respondió al fondo de los cuestionamientos que él planteó en el periódico La República. La siguiente es parte de la entrevista con Solís.

—¿Está satisfecho con las respuestas dadas por Figueres?

— La publicación de don José María no responde ni a todas las preguntas, ni a todo el contenido de cada pregunta. Lo más importante es haber puesto los temas para que se discutan. Creo que es un reconocimiento que hay que hacerle a don José María

—¿Espera usted la respuesta de algún otro precandidato?

— Mi publicación no señalaba a nadie, fue para señalar el papel que debe jugar la prensa en política. Las preguntas son temas de rumores y comentarios en los medios periodísticos y en amplios círculos nacionales,

—¿Qué lo motivó a hacer esas preguntas?

—El propósito de mi publicación era sacarlos del nivel de chisme y maledicencias y provocar una discusión abierta sobre los asuntos.

—¿Pero fue solo con base en

rumores o usted tiene documentos que vinculan a alguien?

— Yo tengo elementos serios sobre cada uno de los temas.

—¿Por qué no los ha dado a conocer?

— Porque yo no estoy en ningún medio, pero yo no he dicho que no los dé a conocer.

—¿Cuándo lo hará?

— Cuando llegue al convencimiento de que tengo la verdad

— Usted participa en un programa televisivo en el cual tiene la oportunidad de hacer esas preguntas, ¿Por qué no las ha hecho?

— Algunas las he hecho, pero somos tres y el tiempo es limitado y recuerde que la campaña no ha terminado

—¿Logró su objetivo al lanzar las preguntas?

— Creo que sí, desde el momento en que eso salió del nivel de los pasillos al nivel de la prensa. Eso es lo más importante. Lo que no sé es si la sociedad tica será capaz de establecer la verdad sobre estos temas. Lo más grave que le puede pasar a ésta democracia es que alguien asuma la titularidad de los poderes del Estado con sombras de duda sobre su legitimidad.

Bola caliente

Estas son las preguntas hechas públicas por Javier Solís, para tirarle la bola a la cancha de la prensa nacional, según dijo.

1) ¿Se beneficiaron indebidamente las cúpulas dirigentes de los dos partidos mayoritarios y sus familias o algún precandidato de la compra de certificados de la deuda externa o en operaciones con el BCCI, hoy clausurado por ser la mayor entidad bancaria lavadora de dólares del narcotráfico? ¿Quiénes? ¿En que monto? Estos datos existen en el Banco Central.

2) ¿Se ha beneficiado algún precandidato del proteccionismo que hoy denuncia?

3) ¿Pagaron las empresas vinculadas a un precandidato una deuda millonaria con un banco estatal con certificados de deuda externa tomados por su valor facial cuando en realidad sólo valían 16 centavos por dólar?

4) ¿Participó alguno de los precandidatos en la piñata del Fondo de Contingencias Agrícolas?

5) ¿Se benefició alguno de los precandidatos de una transferencia de recursos de FERTICA a través de la venta de sacos con sobreprecio?

6) ¿Tiene alguna responsabilidad un precandidato en la cancelación de una deuda privada con recursos de FANAL?

7) ¿Tiene alguna responsabilidad un precandidato en la venta de cheques sin fondos o bonos sin contenido, en dólares, a la Corporación 3M por varios millones de dólares?

8) ¿Utilizó alguno de los precandidatos dine-

ro de las empresas ligadas a Robert Vesco a través de la empresa Capital Growth Company, domiciliada en Panamá, para financiar a sus empresas, a través de Norman Leblanc, conocido lugarteniente del financista prófugo y cuya vinculación con redes internacionales del narcotráfico está comprobada?

9) ¿Existe vinculación de algún precandidato con venta fraudulenta de certificados de depósitos emitidos en nombre de la compañía domiciliada en Panamá llamada Consolidated Goldfield Central American Trust S.A., contra unas minas de oro inexistentes en Costa Rica, por más de 10 millones de dólares, protagonizada por un par de sujetos procesados en Estados Unidos, llamados Vicent Mark Carrano y Randolph Jackson Rudd?

10) ¿Hay algún precandidato vinculado con Danny Fowley, sentenciado narcotraficante, que cumple hoy 30 años de cárcel por más de 19 cargos de narcotráfico, antiguo dueño de Hacienda Pavones, gran sitio de trasiego de drogas en Costa Rica? Además, ¿qué intereses coincidentes hay entre Fowley y empresarios o políticos nacionales en la empresa Bromelias S.A.?

11) ¿Tendrían alguna responsabilidad políticos o precandidatos en la estafa fiscal realizada por la empresa Aurin S.A., que exportaba cadenas de oro, cobraba los CATS, no vendía las cadenas, fundía el oro y lo volvía a traer para seguir cobrando CATS?